



# DHPS Newsletter

## Liebe Leserinnen und Leser,

mit diesem Grußwort verabschiede ich mich nach neun Jahren von der DHPS, ihren wunderbaren

SchülerInnen, von meinen tollen KollegInnen und Kollegen, den Mitgliedern des Vorstandes und auch von Ihnen, liebe Eltern.

Einmal mehr finden Sie in diesem Newsletter die Vielfalt dargestellt, die Sie Ihren Kindern ermöglichen, indem Sie die DHPS gewählt haben. Wir haben unseren AbiturientInnen ihre Zeugnisse verliehen und warten mit den AbsolventInnen der Cambridgeprüfungen auf ihre Ergebnisse (Januar 2024). Mit allen jungen Menschen aus dem Jahrgang 12 haben wir auf einem wunderbaren Ball getanzt und sie in den nächsten Abschnitt ihres Lebens verabschiedet.

Neben vielen sportlichen Erfolgen (Basketball, Judo, Schwimmen) gab es in den letzten Wochen des Schuljahres auch beeindruckende Auftritte unserer musikalischen SchülerInnen: Die Bläser- und Chorklassen gaben ein wunderschönes Pausenkonzert und läuteten die Weihnachtszeit auf zauberhafte Weise ein.

Prof. Dr. Lammert ließ es sich nicht nehmen, mit einer Gruppe von SchülerInnen und Lehrkräften über aktuelle politische Themen zu diskutieren. Er zeigte sich beeindruckt vom Interesse der DHPS-Schülerschaft an Politik und am Weltgeschehen. Doch auch das soziale Engagement der jungen Menschen der DHPS war einzigartig. Im Rahmen eines Projekts aus dem Erdkunde- und Gemeinschaftskundeunterricht wurde eine signifikante Spende mit Kleidung und Schulmaterial an die Tobias Hainyeko Primary School übergeben, der Organisation InnerGirl Foundation wurden Spenden an Damenhygieneartikeln für insgesamt 7 Schulen überreicht aber auch die SMV war erneut in der Lage, drei Organisationen viele tolle Boxen der Aktion „Have a nice day“

zu überreichen.

Ich bin sehr stolz auf unsere SchülerInnen und Schüler.

Ihnen allen wünsche ich eine besinnliche Weihnachtszeit und alles Gute für das neue Jahr.

**Viel Spaß beim Lesen & mit einem freundlichem Gruß,**

## Dear Readers

*With this message, I bid farewell to DHPS after nine years: to the school's wonderful learners, my great colleagues, the members of the Board, and to you, dear parents. Once again, this newsletter reflects the diversity that you have enabled for your children by choosing DHPS. We have awarded our school-leavers their certificates and eagerly await the results of the Cambridge exams (January 2024). A memorable event was the wonderful ball for our grade 12 learners as they now embark to the next stage of their lives.*

*Beyond numerous sporting triumphs (basketball, judo, swimming), the final school weeks also witnessed remarkable performances by our school musicians. The wind class learners, along with the choir, delivered a captivating break-time concert, heralding the Christmas season in a magical way. Prof. Dr Lammert took the opportunity to discuss current political issues with a group of learners and their teachers. He was impressed by the DHPS learners' keen interest in politics and global affairs. But the young people at DHPS also demonstrated their unique social commitment: As part of a geography and social studies project, a significant donation of clothing and school supplies was presented to Tobias Hainyeko Primary School. Additionally, the InnerGirl Foundation received donations of feminine hygiene products for a total of seven schools, while the LRC successfully handed over numerous boxes from the "Have a Nice Day" campaign to three organisations. I am very proud of our learners.*

*Wishing you all a Merry Christmas and a prosperous New Year.*

**We hope you enjoy reading this issue & best regards,**

*Kristin Eichholz*  
Schulleiterin - Principal

## DHPS im Austausch mit Prof. Lammert DHPS in Dialogue with Prof. Dr. Lammert



**Am 25. November 2023 befanden wir uns in der glücklichen Lage, Herrn Prof. Dr. Norbert Lammert, Vorsitzender der Konrad-Adenauer-Stiftung (KAS) und Präsident des Deutschen Bundestages a. D., der sich im Rahmen einer Konferenz in Windhoek befand, auch zu einer Diskussionsrunde mit Schülern und Schülerinnen an der Deutschen Höheren Privatschule Windhoek (DHPS) begrüßen zu dürfen.**

Herr Prof. Dr. Lammert besuchte bereits 2015 Namibias einzige Deutsche Auslandsschule und betonte, dass ihm die interessanten Gespräche über Politik mit den SchülerInnen in guter Erinnerung geblieben seien. Trotz der sehr kurzen Vorbereitungszeit für dieses Gespräch trafen sich SchülerInnen aus den Jahrgängen 9 -12, einige Lehrkräfte und DHPS-Schulleiterin Kristin Eichholz mit Herrn Prof. Dr. Lammert zu einem Austausch, der für alle Teilnehmer eine ganz besondere Erfahrung war. Prof. Dr. Lammert beantwortete empathisch und detailliert die Fragen der SchülerInnen und bot ihnen damit weitreichende Hintergrundinformationen zu vielen politischen Bereichen.

In diesem Sinne hoffen wir auf weitere Gespräche mit Herrn Prof. Dr. Lammert und bedanken uns ganz herzlich für sein Engagement und seine Zeit.

**On 25 November 2023, we had the privilege of hosting Prof. Dr. Norbert Lammert, Chairman of the Konrad Adenauer Foundation (KAS) and former President of the German Bundestag. He was in Windhoek as part of a conference and engaged in a discussion with learners at the Deutsche Höhere Privatschule Windhoek (DHPS).**

Prof. Dr. Lammert had previously visited Namibia's only German school abroad in 2015 and has since emphasised the politically engaging discussions with the learners, creating lasting and fond memories for him. Despite the limited preparation time for this talk, learners from grade 9 to 12, along with some teachers and DHPS Principal Kristin Eichholz met with Prof. Dr. Lammert for a dialogue. This was truly a special experience for all participants:

Prof. Dr. Lammert responded to the learners' questions with empathy and comprehensive detail, covering a range of topics. With this in mind, we look forward to future discussions with Prof. Dr. Lammert and extend our warm appreciation for his dedication and time.

[Weiterlesen / Read more...](#)



## Zeugnisverleihung: Deutsches Internationales Abitur German International Abitur awarded at DHPS

**Für 54 intelligente, junge Erwachsene fand am 31. Oktober 2023 endlich der langersehnte Augenblick statt: Ihre Schulzeit ging offiziell zu Ende und sie hielten stolz, erleichtert, aufgeregt und sicher auch ein wenig gerührt ihre Abiturzeugnisse in den Händen.**

Mit einem Gesamtdurchschnitt von 2.11 und drei 1.0-Ergebnissen, kann sich die Abschlussklasse 2023 wirklich sehen lassen – und nicht nur akademisch, sondern auch sportlich, sprachlich, musikalisch und mit außergewöhnlichen sozialen Fähigkeiten sind die AbsolventInnen hervorragend ausgestattet, um erfolgreich ein internationales Studium oder eine Ausbildung beginnen zu können.

„Die Zukunftspläne sind noch nicht bei allen konkret, doch der Plan, etwas zu lernen, „das ich in Namibia einsetzen kann“, wie einer der Abiturienten sagt, das ist ein großartiger Plan“, so DHPS-Schulleiterin Kristin Eichholz in ihrer Rede im Rahmen der Abiturzeugnisverleihung.

Die Schulgemeinschaft der DHPS wünscht den AbiturientInnen 2023 alles erdenklich Gute auf ihrem weiteren Weg, viel Erfolg für die Zukunft und bleibt solch bemerkenswerte Persönlichkeiten.

(Die Zeugnisverleihung unserer Cambridge-AbsolventInnen 2023 findet im Januar statt, da erst dann die zentral erstellten Ergebnisse vorliegen.)



*On 31 October 2023, the eagerly anticipated moment arrived for 54 intelligent young adults. Their school journey officially concluded, and they held their German International Abitur certificates with a mixture of pride, relief, excitement, and a touch of nostalgia.*

*With an overall average of 2.11 and three graduates achieving exceptional 1.0 results, the Class of 2023 can take great pride in their accomplishments. Beyond academic achievements, these graduates have excelled in athletics, languages, music, and demonstrated outstanding social skills, positioning them well for successful international studies or training. “While not all their future plans are concrete, many share a common plan “to acquire knowledge that can benefit Namibia”, one of*

*the graduates aptly stated. That is indeed a great plan,” emphasized by DHPS Principal Kristin Eichholz in her speech during the graduation ceremony. The DHPS school community extends its best wishes to the 2023 Abitur graduates, hoping for their continued success as remarkable individuals in their future endeavours.*

*(Our Cambridge Graduation ceremony will only take place in January 2024, due to the only by then centralised publication of results.)*

[Weiterlesen / Read more...](#)

## Abschlussball 2023 • Grade 12 Ball 2023



+++ NEWSTICKER +++

+++ Wir wünschen allen SchülerInnen, MitarbeiterInnen, Familien und Freunden der DHPS erholsame Feiertage und einen guten Start ins neue Jahr. Wir freuen uns auf euch im Januar 2024. +++ We wish all our learners, employees, families and friends a relaxing festive season and a great start into the new year. We look forward to see you in January 2024. +++

## Model United Nations

Am 1. und 2. November 2023 fand in Windhoek die jährliche „Model United Nations Conference“ statt. Unsere ElftklässlerInnen Jada Tati, Amy Bock, Frederic von der Wense, Tavio Felix, Rosalie Lägél und Lukas Neuhaus waren mit dabei und vertraten die DHPS.

Die Model United Nations Conference fokussiert sich darauf, SchülerInnen eine Gelegenheit zu geben, in das Politikwesen hineinzuschnuppern und dabei auf viele andere politikinteressierte junge Menschen von anderen Schulen Namibias zu treffen. Bei der diesjährigen Konferenz ging es um das Thema Pandemien und chronische Krankheiten. Die Frage war, wie diese verhindert beziehungsweise das Gesundheitssystem von Staaten verbessert werden kann im Hinblick auf diese Herausforderungen.

Insgesamt wurde die DHPS zweiter in diesem Aufeinandertreffen hochkarätiger „PolitikerInnen“.

Die „russische“ Delegation von Lukas Neuhaus erhielt den 1. Platz, Jada Tati erhielt den dritten Platz mit ihrer Vertretung Ägyptens. Herzlichen Glückwunsch, wir sind sehr stolz auf euch und eure diplomatischen Fähig- und Fertigkeiten.

*On 1 and 2 November 2023, the annual “Model United Nations Conference” took place in Windhoek. Our grade 11 learners Jada Tati, Amy Bock, Frederic von der Wense, Tavio Felix, Rosalie Lägél and Lukas Neuhaus took part and represented the DHPS.*

The Model United Nations Conference provides a unique opportunity for learners to delve into the realm of politics and connect with like-minded peers from various schools across Namibia who share an interest in political affairs. This year's conference centred around the pressing issues of pandemics and chronic diseases, exploring strategies to prevent and improve national health systems to address these challenges. Overall, DHPS achieved the second position in this assembly of high-ranking “politicians”.

Lukas Neuhaus's “Russian” delegation was honoured as the best delegation, while Jada Tati was awarded third place with her adept representation of Egypt. Congratulations and we are very proud of your diplomatic skills and know how.

[Weiterlesen / Read more...](#)



### Spendenaktion Kl. 10 Donation campaign Gr. 10

Im Rahmen eines Erdkundeprojekts unserer 10. Klassen zum Thema Nachhaltigkeit riefen unsere SchülerInnen Pelagia Zimny, Oscar Lambert und Christopher Gradewald eine Spendenaktion für die SchülerInnen der Tobias Hainyeko Grundschule, die ihre Familien oder ihr Zuhause durch Brände verloren haben, ins Leben.

Vielen Dank an unsere ZehntklässlerInnen, alle Spender, die DHPS-Schulgemeinschaft und natürlich an Hitradio Namibia, die unsere Spendenaktion an die Tobias Hainyeko Primary School unterstützt haben. Die Spenden, bestehend aus Spielzeug, Kleidung, Büchern in Englisch oder Afrikaans, Schulsachen, Hygieneartikeln und vielem mehr, wurden Ende Oktober überreicht und werden den SchülerInnen und in der Schulbibliothek zur Verfügung gestellt. Eine tolle Aktion unserer SchülerInnen - danke für euren Einsatz und euer großes, soziales Engagement!

*Our grade 10 learners Pelagia Zimny, Oscar Lambert and Christopher Gradewald came up with a fundraising campaign as part of their geography project on sustainability: Collecting donations for the Tobias Hainyeko Primary School to support learners who lost their families or homes due to a fire.*

*Thank you to our grade 10 learners, all sponsors, the DHPS school community and Hitradio Namibia who supported our donation campaign for the Tobias Hainyeko Primary School. End of October, the donations have been handed over and toys, clothes, Afrikaans or English books, school stuff, toiletries, and so much more were given to the learners as well as the school's library. What a wonderful learners' initiative - thank you for your efforts and your social commitment!*



+++ #dhpwindhoek

Folgen Sie uns auf ... - Follow us on ... +++



+++ NEWSTICKER +++

# Menschen an der DHPS • People at the DHPS



Soziales Engagement, Begegnung, Sport, Ehrenamt, Basketball, Corona, Sportolympiaden und Orchesterwochen, Einweihung hochmoderner Sportstätten und Räumlichkeiten in den Naturwissenschaften, Teamgeist, “Local roots, global minds” und noch so viel mehr... Liebe Frau Eichholz, die DHPS-Schulgemeinschaft sagt DANKE für Ihren unermüdlichen Einsatz für Ihre SchülerInnen, Ihre Schule und Ihr Namibia in den vergangenen 9 Jahren.

Wir wünschen Ihnen alles Gute in Hamburg, wir werden Sie vermissen.

*Social engagement, encounters, sports, volunteering, basketball, navigating the challenges of the COVID-19 pandemic, sports Olympiad, and orchestra weeks, the inauguration of state-of-the-art science and sports facilities, fostering team spirit, “local roots, global minds” and so much more... these are just a few highlights of the diverse experiences under your guidance, dear Ms Eichholz. The DHPS school community extends its heartfelt THANK YOU for your unwavering commitment to your learners, your school, and Namibia over the past nine years.*

*We wish you all the best in Hamburg, you will be missed.*

Vielen Dank für die gute Zusammenarbeit & alles Gute • Thank you & all the best for your future endeavors

Kristin Eichholz,  
Rosie Albat, Elizabeth Cloete, Thomas Heidl, Markus Heinen, Katharina Kessel, Ulrich Kessel, Elmarie Kruger, Mthobi Mlilo,  
Katharina Muroria, Gerda Schmid, Kathrin Schmid, Sebastian Schmid, Thomas Wegener, Petra Wojcik